

26 jóvenes de la isla se certificaron en el programa English for Work



26 jóvenes de la isla de Barú recibieron el pasado 31 de mayo, la certificación por haber cursado y finalizado el programa English for Work del SENA.

El programa busca dar respuesta “(...) a los requerimientos del sector productivo en cuanto a la necesidad de dominio de una segunda lengua por parte de los trabajadores y la población colombiana, con el fin de incidir sobre la competitividad de las empresas y mejorar los índices de empleabilidad del país”.

Los participantes cursaron 8 niveles durante 7 meses, para luego presentar el examen APTIS.

11 de los estudiantes alcanzaron un nivel A1 y 15 de ellos un nivel A2 de acuerdo con el Marco Común Europeo de Referencia para las lenguas.

La ceremonia que tuvo lugar en el Centro de Vida para el Adulto Mayor de Santa Ana contó con la participación del SENA, las Fundaciones Hernán Echavarría y Santo Domingo, Argos y la Sociedad Portuaria Puerto Bahía, entidades que se aliaron para la puesta en marcha de este primer piloto en la isla de Barú.

De acuerdo con Ronaldo Torres Villero, participante del proyecto: “Es lo mejor que ha podido llegar a la isla, es una gran oportunidad que muchos necesitamos, pues el inglés es algo esencial para nuestro trabajo y nuestro futuro. Estoy agradecido y ojalá se hagan muchos más proyectos de estos”.

Noticias de la EFE Barú

En diciembre de 2023, 26 aprendices de la carrera técnica en Alojamiento finalizaron la etapa lectiva de su formación.

Luego de realizarse la convocatoria entre febrero y marzo, el 15 de abril de 2024, iniciaron clases los aprendices de los programas Técnicos en Contabilización de Operaciones Contables y Financieras (30) y Cocina (30).

Como parte de la estrategia de fortalecimiento de habilidades blandas, ocupacionales y ofimáticas, durante mayo de 2024 los aprendices del programa Técnico en Asistencia Administrativa recibieron la formación complementaria en Excel básico e intermedio. Además, gracias a la colaboración con la Fundación EntreSeres, participaron en el taller de presentación de entrevista y hoja de vida.



Por su parte, los aprendices de Contabilización de Operaciones Contables & Financieras y de Cocina, participaron en el taller de trabajo en equipo y comunicación asertiva.

A mayo de 2024, 546 personas se han formado en la EFE Barú.

Inició Barú a la U 2024

El pasado mes de abril inició la versión 2024 del proyecto Barú a la U con un nuevo enfoque, que incluye: i) preparar a 104 estudiantes de 11 de las 3 IE oficiales de la isla para la presentación de las pruebas Saber 11, a través de 4 módulos de estudio y de 3 simulacros; ii) formar a los docentes de las IE oficiales de la isla para impartir ellos los pre-icfes en adelante y iii) visitas a universidades y ferias universitarias.

Barú a la U resulta de la alianza de la Fundación Santo Domingo con las Fundaciones Adomi, Hernán Echavarría Olózaga y Grupo Argos, la Sociedad Portuaria Puerto Bahía, el Club Náutico Punta Iguana y el Grupo Argos.

Cartagena Rural Cómo Vamos

En el mes de febrero nos reunimos con el Alcalde Mayor de Cartagena y miembros de su Gabinete Distrital, para analizar a profundidad los datos de calidad de vida de la isla de Barú, de cara a la construcción del Plan de Desarrollo 2024 - 2027.

Junto con Cartagena Cómo Vamos, la Sociedad Portuaria Puerto Bahía y la Fundación Santo Domingo, dialogamos con el Alcalde para articular esfuerzos en pro del bienestar de los habitantes de la isla. Lo anterior, con el fin de minimizar las brechas existentes en la zona insular de la ciudad

19 graduados de Becas Bilingue Barú

Luego de que 22 de los becados completaran los 16 niveles de inglés del programa de inglés para adultos del Centro Colombo Americano, 19 de ellos recibieron su certificación por haber alcanzado un nivel B1 / B2 de inglés, según el Marco Común Europeo de Referencia para las lenguas.

A la ceremonia de certificación asistieron los becados en compañía de sus familiares y de representantes de las Fundaciones Cartago, Puerto Bahía y Hernán Echavarría Olózaga, organizaciones que se aliaron al Centro Colombo Americano, para otorgar las becas.

Visita de JP Morgan



El 20 de mayo pasado, tuvimos la oportunidad de contarle, en compañía de los participantes de los proyectos, a Ximena Cárdenas, Human Resources Head Andean, Central America and Caribbean Region, Selma Moreira, Jefe para América Latina de Advancing Black Pathways y Byrna Elliott Jefe Global de Advancing Black Pathways de JP Morgan, acerca del trabajo que venimos haciendo en la isla de Barú.

La conversación tuvo lugar en medio de un almuerzo preparado y atendido por egresados y estudiantes de Cocina y Mesa & Bar de la Escuela de Formación y Emprendimiento de la isla de Barú.

Actividades en el marco de Feedback

En el marco del proyecto, desarrollamos un grupo de estudio con las madres comunitarias, donde se identificaron las debilidades, oportunidades de mejora, falencias y amenazas en el quehacer pedagógico de cada uno de los hogares, a fin de poder hacer una línea base que permita orientar las acciones a desarrollar desde el proyecto. Además, se hicieron visitas in situ a cada unidad de servicio para observar la ambientación de los espacios pedagógicos, la praxis de las planeaciones pedagógicas, los recursos con los que cuentan para desarrollar las actividades con los niños y la apropiación de los lineamientos y estándares del ICBF.

A través del club de lectura con el cuento “El patito feo”, se reforzaron temas con los niños y niñas como la autoestima, la humildad y la empatía. Además, se generaron reflexiones sobre los sentimientos que genera el rechazo.

Socializamos con las madres comunitarias la importancia de la caracterización de los niños y niñas de cara a la estructuración de los planes de trabajo y les brindamos orientaciones para la adecuación de los espacios pedagógicos en el aula de clases, además de revisar el cumplimiento de los estándares en cada unidad de servicio.

Se celebró el día del niño con una actividad lúdico pedagógica, que permitió la integración de las familias en los procesos que se desarrollan con la niñez, abriendo un espacio para la exploración del medio, el arte, la literatura y el juego, como herramientas fundamentales en el desarrollo integral de la primera infancia.

Apoyo al emprendimiento en la isla de Barú y Pasacaballos

En lo que va corrido del año 2024 se han aprobado 5 nuevos créditos a emprendedores de la isla de Barú y Pasacaballos por valor de \$36.000.000, de acuerdo con las necesidades de inversión de los negocios y con el fin de fortalecerlos.

El promedio de obligaciones crediticias al día es del 95%, promedio que refleja excelentes hábitos de pago, compromiso, y responsabilidad de los participantes con el crecimiento de sus negocios y con sus proyectos de vida familiar.

Los microempresarios evidencian en los acompañamientos que se realizan un aumento en la utilidad de sus negocios, diversificación de los productos y servicios que ofrecen, manejo de sus cuentas e inventarios y mejoras en sus relaciones familiares.

Los 19 emprendedores que hacen parte del proyecto “Barú, negociando en familia” mantienen sus negocios activos, evidenciando una buena administración de los mismos, proyección y crecimiento, con una variación en la utilidad de hasta el 250%.

En el Centro de Vida...

Se socializó el proyecto EnvejeSer con la directora del CDV, el cual tiene como objetivo propiciar espacios de intercambio de saberes con los adultos mayores, generar ambientes para el aprovechamiento del tiempo libre, reconocer las dinámicas familiares de los adultos mayores y desarrollar procesos de estimulación cognitiva y socioafectiva desde la lúdica.

Sobre las becas en Gestión Naviera y Portuaria



En febrero, el equipo de seguimiento y acompañamiento integrado por las organizaciones aliadas del proyecto, lideró el evento de bienvenida del segundo semestre en el cual se realizó la reinducción, se desarrolló el taller "Manejo de emociones y comunicación asertiva", se socializó el programa de inglés y el cronograma general de actividades académicas y transversales.

Como estrategia para la vinculación de los estudiantes a las actividades transversales que ofrece Unitecnar y para incentivar el sentido de pertenencia por el programa y la Institución, los estudiantes toman clases 1 vez al mes en Unitecnar, haciendo uso del auditorio y de la sala de sistemas.

Además, participaron del taller psicoeducativo liderado por la coordinación de permanencia estudiantil, el cual se realizó con la finalidad de que los estudiantes se interesen por crear e implementar hábitos de estudio y contar con herramientas prácticas para mejorar en este sentido y optimizar su rendimiento académico.

Becas tecnológicas bilingüe



Los becados Andrés Felipe Barreto y Luz Carina Barrios se encuentran cursando el 5to y último semestre de la carrera tecnológica bilingüe “Gestión de Servicios Turísticos y Hoteleros” en la Fundación Universitaria Unicolombo.

Luz Carina aprobó los 16 niveles de inglés que contempla la carrera y realizó el examen APTIS, obteniendo como resultado B1, según el Marco Común Europeo de referencias para las lenguas.

Recientemente Ana Carina inició sus prácticas universitarias en el Hotel Isla del Encanto.

Testimonios

- “Estudiar en la EFE Barú me parece algo necesario para nosotros, porque desde ahí es que vamos aprendiendo cómo podernos enfrentarnos al ámbito laboral, y es algo que no sabemos cómo hacer”. **María Eugenia Cota Gutiérrez**, aprendiz del programa Técnico en Cocina en la EFE Barú

- “Este programa de formación me ha permitido desarrollarme como persona, siendo oportuno para mostrar mis habilidades y conocimientos, por ende, pienso que la EFE Barú promueve al desarrollo social y económico de los habitantes de la isla a través de los programas de formación que hace posible en convenio con el SENA”. **Marina Babilonia López**, aprendiz del programa Técnico en Cocina en la EFE Barú

- “Me ha encantado mucho estudiar y gracias a la EFE Barú voy a sacar a mis hijos adelante. Soy mamá soltera y no me voy a rendir”. **Rosa Angélica Zúñiga Castellar**, aprendiz del programa Técnico en Servicio de Alojamiento en la EFE Barú

- “Principalmente esta beca ha sido para mí una oportunidad muy importante porque gracias a ella estoy preparándome para ser mejor persona. Gracias a todas las empresas que se unieron para apoyarnos y permitirnos estudiar una carrera.” **Luisa Arévalo**, becada del programa Tecnología en Gestión Naviera y Portuaria

- “Para mí la beca significa una gran oportunidad de crecimiento, ya que me permite estudiar una carrera de educación superior, sabiendo que en un futuro podría abrirme las puertas del mercado laboral con mayor facilidad”. **Juan Pava**, becado del programa Tecnología en Gestión Naviera y Portuaria

- “La beca ha sido una gran oportunidad, porque por lo general las carreras que se ofrecen en la comunidad son técnicas y nunca creí que pudiera estudiar Naviera y Portuaria y gracias a la beca lo estoy haciendo”. **Yeira Rodríguez**, becada del programa Tecnología en Gestión Naviera y Portuaria



Conéctate

www.fundacionhernanechavarria.org.co



<https://www.facebook.com/fundacion.hernanechavarriaolozaga>



https://www.instagram.com/fundacion_hernan_echavarria?r=nametag

Edición y diagramación:
Ana Milena Ordosgoitia

Fotografía:
Maritza Díaz
Estéfany Pérez